
第２３３回教員会議・第１３７回研究科委員会 議事要録 

 

日 時：平成２８年６月８日（水）１３：３０～１６：００ 

場 所：後援募金記念棟 会議室１－２ 

議 題 

◆教員会議◆ 

 [審議事項]  

１．学類長  

（１）特任教員の任用について 

回収資料に基づき説明され、任用することが了承された。 

（２）客員教授の任用について 

回収資料に基づき説明され、任用することが了承された。 

（３）大学院生支援経費の執行について（当日追加議題） 

 学長裁量経費で獲得した予算から大学院生の論文発表経費や学会発表旅費を支出する件

について、山口評議員から提案があり討議した。博士後期課程は国際会議での発表が学位

取得要件となっていることから手厚く対応すべきとの意見があり、当初の提案を一部修正

することとなった。 

２．教務委員会 

（１）平成２８年度非常勤講師計画について 

資料１に基づき説明され、了承された。 

（２）平成２８年度ＴＡ等経費予算について 

資料２に基づき説明され、了承された。前期の科目において、すでに予算額に近づいて

いる場合など、個別の案件は教務委員会に相談することとする。 

３．共通教育委員会 

（１）平成２８年度非常勤講師計画一覧（単発）について 

資料３および回収資料に基づき説明され、了承された。 

［報告事項］  

１．学類長  

（１）平成２８年６月期の勤勉手当における勤務成績「特に優秀者」及び「優秀者」につ

いて  

 特に優秀者：３名・優秀者：１１名が投影され、報告された。 

（２）平成２８年６月期の期末手当及び勤勉手当加算措置対象者について 

 ５級（教授）：６名・４級（准教授）：５名の対象者が投影され、報告された。  

２．教務委員会 

（１）平成２７年度ＴＡ等経費決算について 

資料４に基づき報告された。約100万円の黒字となっている。 



（２）交換留学生の単位認定について 

資料５に基づき、交換留学生に対し中国語の単位を１２単位認定したことが報告された。 

（３）研究室配属の今後の予定について 

資料６に基づき、今後の予定が説明された。 

（４）研究室変更希望について 

 産業システム工学専攻所属の学生１名が興味を持つ分野の変更を理由に研究室の変更を

希望しており、現３年生と同様のルールで研究室配属を行うことが報告された。 

（５）第１４７回教務協議会について  

（報告事項）  

・平成２７年度後期成績分布の公開について 

 成績分布公開について報告された。 

・熊本地震に伴うボランティア活動等による授業の欠席について 

 ボランティア等で欠席した場合に配慮することが要請された。 

・平成２７年度休退学者数について 

 2010年度からの休退学者数を資料としてまとめた。 

・平成２８年度シラバス点検の結果について 

 点検の結果、全学類でシラバス登録率が100％となった。 

３．財務・施設委員会（木村財務・施設委員長） 

（１）平成２７年度決算報告（案）について 

資料11に基づき、決算が報告された。学類全体で約460万円の赤字となった。演習室のコ

ンピュータ更新に伴う赤字が大きな要因である。 

４．共通教育委員会 

（１）平成２８年度共通領域開講コマ総括表について 

資料12に基づき説明された。 

（２）平成２８年度共通領域等担当責任者一覧表について 

資料13に基づき説明された。各自、確認するよう依頼があった。 

教員数と開講コマ数との関係が適切であるか、適宜確認するよう要望があった。「自然

と技術」分野代表世話役の川越准教授より、各科目代表者を集めて打ち合わせを持ちたい

との発言があった。 

（３）平成２８年度前期共通領域科目の受講動向について 

資料14に基づき説明された。 

５．入試委員会 

（１）平成２９年度入学試験（全学）の日程について 

資料15に基づき、全学入試委員会で確認された入試日程が報告された。 

（２）平成２９年度ＡＯ入試の募集要項について 

資料16に基づき、AO入試の募集要項の一部改訂について説明された。補足資料の範囲に



あいまいさがある・手持ち資料と補足資料に違いがあるのか、といった指摘があり、入試

委員会で検討して表記を確定することとした。 

６．奨学寄附金等の受入れについて 

 奨学寄附２件、共同研究７件、受託研究１件が投影され、報告された。 

◆研究科委員会◆ 

［報告事項］ 

１．教務委員会（中村（和）副査） 

（１）博士論文予備審査結果報告について 

資料１に基づき説明があり、条件を満たせば最終審査を行うことが報告された。 

２．入試委員会 

（１）大学院の募集要項公表について 

 大学院募集要項が近日中に完成することが報告された。必要部数を用意するので、学会

などで積極的に配布するよう、要請があった。 

◆教育研究評議会◆  

第２５８回(５月３１日開催)報告  

［審議事項］ 

（１）学長選考会議委員の選出について 

 学長選考会議の評議会選出委員について再度審議されことが報告された。外部委員・役

員会推薦委員も含めた学長選考会議委員が紹介され、最近の検討状況について情報提供が

あった。 

（２）農学系教育研究組織設置準備の進捗状況について 

 農学系教育研究組織や全学再編の素案を持って文部科学省に事前相談に行ったことが報

告された。 

（３）第２期中期目標期間における教育研究評価について 

 教育研究評価について報告された。パブリックコメント募集期間は終了しており、６月

２０日に役員会で決定し文科省に提出予定である。 

（４）福島大学学則及び大学院学則の改正について 

 学校教育法等の改正に伴い、学則を改正するものである。改正点が説明され、了承され

た。 

［報告事項］ 

（１）平成２８年度学長表彰について 

 教育表彰２件、学術研究表彰２件、社会貢献表彰４件が報告された。本学類からは高貝

准教授（学術研究）と佐藤教授（社会貢献）が表彰される。 

 学術研究表彰の記念講演会が７月６日に開催されることがアナウンスされた。 

（２）平成２８年度学長裁量経費（機能強化対応経費）等の配分について 

 学長裁量経費の配分について報告された。 



（３）学長学術研究表彰実施要項の一部改正について 

 用語の使い方の統一のための修正である。 

（４）農学系教育研究組織設置準備室専任教員の採用及び準備室体制について 

 準備室の体制について報告された。 

（５）平成２８年度科学研究費助成事業採択状況について 

 採択状況について報告された。資料を精読し、今後も積極的に申請するよう、要請があ

った。 

（６）再生可能エネルギー研究・人材育成推進室要項の制定について 

 この分野の教育研究を推進するため、体制づくりをしたことが報告された。 

（７）平成２８年度プロジェクト研究所について 

 地域ブランド戦略研究所の設置期間を延長したことが報告された。 

（８）平成２８年熊本地震災害義援金について 

 義援金の総額と送金先が報告された。 

（９）平成２７年度卒業生・修了生の就職状況等について 

就職状況が報告された。高い就職率となっている。全学としても理工学類としても公務

員が多いことなど、主な就職先について情報提供がなされた。定義により就職率の数値が

変わることが説明された。 

（10）国際原子力機関（IAEA）と福島大学環境放射能研究所との環境分野における研究協

力に関する協定締結について 

協定締結について報告された。 

◆運営会議◆  

第７９回（５月２４日開催）報告  

［報告事項］  

（１）教員の学系所属について 

 ５月１日付けの学系名簿が報告され、変更点が説明された。 

 

 


